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【記者呂淑姮台北報導】中興大學森林系位在台南的新化林場，與在地的西拉雅族人發生土地之爭。中興大學以佔用
校產之名，將居住在新化林場周遭的35戶族人告上法院，經法院裁定，判定確認結果為西拉雅族人必需搬遷，費用
自付。但族人認為，林場為西拉雅世居之地，希望能與興大有協商空間。

31日法院與興大代表到林場履勘，法院向族人表示，因債權人興大要求，所以第一戶拆遷將於一個月內開始執行。
但西拉雅族人所組成的自救會會長萬淑娟卻轉述法院代表意見：「法院人士很驚訝地表示，住戶有合法門牌和水電。
」

萬淑娟說，許多族人都在此居住長達數十年，第一戶要被拆遷的王姓族人已經居住35年，最年長的族人穆姨婆則高
齡82歲，1929年出生在Tavokan，Tavokan也就是興大所稱的新化林場這片淺丘地帶；穆姨婆的父母在Tavokan此地
居住、生活、結婚生子，時間早於新化林場設置的年份1920年，足可證明先來後到之別。

更何況，西拉雅族人遷徙至此，自日據時代都有「熟」字註記以及居住地，可以查清族人並不是非法佔用土地。萬淑
娟說，多年來林場與族人關係曖昧模糊，之前規定族人只能修繕房屋，不可以新建房舍；年長族人總會有後代傳承，
子孫繁衍卻不能住在一起，後代只好往外搬遷，或是放棄極為老舊的房舍，土地自然就收歸興大所有。

31日法院、興大代表、族人現場履勘時，興大代表並沒有與族人多談，只說把問題帶回去研究。

法院方面表示，若債權人沒有撤案，法院就要依法執行拆遷動作。西拉雅族人於是轉往台南市政府向市長賴清德陳情
。

賴清德承諾，會與興大溝通，並在2日行政院院會時提出。西拉雅族人盼望，因每戶狀況不同，希望興大再給予協商
空間，不要說拆就拆，如此做法實在不近人情。
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